

Boletín Mensajeros

Vicaría Zona Centro

Octubre
2024
N° 11



*"El amor de la familia, sustentado en la oración,
manifiesta a Cristo en la ciudad."*



Editorial

Aún resuenan los aires dieciocheros del mes de la patria, que culminamos con la Procesión de la Virgen del Carmen. El largo feriado nos invitó a parar un poco y a compartir en familia, en distintos lugares y de variadas formas. Como Iglesia, por supuesto no nos olvidamos de los más necesitados y estuvimos junto a ellos, en actividades de la Ayuda Fraternal.

Ya entramos en el último trimestre del año y este mes de octubre lo dedicaremos a la familia, quizás como un prelude de la Navidad, en que ponemos nuestra mirada en la familia de Nazaret, que debiera ser nuestra familia modelo.

En la actualidad se ha desvirtuado un poco el concepto de familia y su importante rol en la sociedad. La familia, es una comunidad de fe, esperanza y caridad. Por eso le podemos llamar Iglesia doméstica.

Un par de frases de San Pablo II, para reflexionar.

"La familia está llamada a ser templo, o sea, casa de oración: una oración sencilla, llena de esfuerzo y ternura. Una oración que se hace vida, para que toda la vida se convierta en oración".

"La familia es base de la sociedad y el lugar donde las personas aprenden por vez primera los valores que les guían durante toda su vida".



"El amor de la familia, sustentado en la oración, manifiesta a Cristo en la ciudad."

Equipo editor

DIRECTORA Y EDITORA:

Valeska Alvia

-Capilla San Lucas UC CHRISTUS

DISEÑO, DIAGRAMACIÓN:

Luis Parraguez

-Parroquia San Gerardo

COLABORADORES:

Karen Olmedo

-Parroquia Patronato San Antonio de Padua

Arturo Durán

-Parroquia La Asunción

Patricio Vergara

-Parroquia El Sagrario

Armin Brun

-Capilla San Lucas UC CHRISTUS

web

vicariazonacentro.cl

Conectados con las personas

COMUNIDAD PARROQUIAL - DECANATO

Unidad y Fe en Visita Pastoral

La Parroquia San Juan Evangelista recibió la visita pastoral del obispo Álvaro Chordi Miranda, del 5 al 8 de septiembre. Este encuentro fue una oportunidad única para la comunidad parroquial, ya que reforzó su conexión con la Iglesia y sintió el acompañamiento cercano del camino de fe. El obispo compartió tiempo con las diversas pastorales; catequistas, feligreses, jóvenes y niños, escuchando sus inquietudes y fortaleciendo el espíritu de unidad. Además, se celebró varias actividades litúrgicas, y momentos de diálogo, que enriquecieron el crecimiento espiritual de todos los presentes.

La visita fue una experiencia de enriquecedora, impulsando un renovado compromiso con los valores cristianos y el trabajo pastoral. Fueron días llenos de aprendizaje, reflexión y crecimiento, consolidando el compromiso de seguir caminando juntos en la fe.

Nuestro pastor quedó muy complacido al ver la variedad de pastorales presentes y cómo colaboran entre ellas, destacando la unidad y el compromiso comunitario. Además, agradeció a Dios por la cantidad de jóvenes y niños que pertenecen y hacen vida espiritual dentro de la parroquia.

"El Patio de Matta": Celebración comunitaria

La parroquia San Andrés se vistió de fiesta con la celebración de su tradicional fonda parroquial, este año bautizada como "El Patio de Matta". El pasado 13 de septiembre, la comunidad disfrutó de una noche llena de alegría y sano compartir, fortaleciendo los lazos entre feligreses y familias. El evento destacó por las presentaciones de los niños y jóvenes de la Catequesis de primer y segundo año, quienes junto a la Pastoral Juvenil ofrecieron un despliegue artístico lleno de entusiasmo, presentando los bailes típicos chilenos que conmemoraron nuestras tradiciones de manera vibrante y colorida.

Lo más valioso que se lleva la comunidad de este encuentro es el sentido de unidad y fraternidad. El "Patio de Matta" no solo permitió disfrutar de las tradiciones patrias, sino también reafirmar el compromiso de seguir creciendo como una comunidad unida y fortalecida en la fe.

Familia - Testimonio

Hola soy Lorena y yo Sammy. Nos conocimos en 1989 durante la confirmación en la Parroquia San Gerardo. Pololeamos, terminamos, y volvimos. Al pedirle al Padre Pedro que nos casara, nos dijo: "No puedo, pero... ¿vamos a la JMJ en París? Los caso después". Fuimos y, al año siguiente, asistimos al Encuentro Continental de Jóvenes. Entramos al Camino Neocatecumenal y ¡iiii!, nos casamos. Hemos caminado juntos, con más errores que aciertos, creciendo en fe y amor. Bendicidos con tres hijos: Saulo, Lys y Ylean, cuyas iniciales forman "LyS", simbolizando nuestra unión. Teresa Guajardo, la abuelita, pilar y parte importante en la parroquia completa la familia.

Motivados por Cristo, nuestra misión es facilitar experiencias que acerquen a la comunidad a Él, apoyando a niños y jóvenes en su formación.



Hoy somos parte del equipo de coordinación de la parroquia y nos encontramos en discernimiento para el Diaconado Permanente. Este compromiso nos llena de alegría e impulsa a seguir sirviendo a nuestra comunidad con dedicación. Con gratitud y amor, continuamos nuestra labor en la parroquia, fortaleciendo lazos y compartiendo nuestra fe con quienes nos rodean. Lorena Gálvez y Sammy Jadur.

Celebración del Don de los Estigmas de San Francisco de Asís

Cada 17 de septiembre, la Familia Franciscana celebra el Don de los Estigmas de San Francisco de Asís, y este año se conmemoraron 800 años de este acontecimiento. El 14 de septiembre, en el Santuario de la Inmaculada Concepción de San Ramón, se realizó un encuentro bajo el lema "Tú eres el Amor", reuniendo a la comunidad franciscana.

Allí el Decano de la Pontificia Universidad Antoniana de Roma, Fray Carlos Salto, ofm, explicó cómo San Francisco, retirado en el monte Alverna en oración, recibió los Estigmas tras la aparición de un Serafín Crucificado, quien le imprimió las cinco llagas de Cristo en sus manos, pies y costado, convirtiéndolo en el primer santo en recibir este don.

La jornada permitió fomentar la fraternidad entre los participantes, espacio que culminó con una hermosa Eucaristía para celebrar el Don de los Estigmas. La Parroquia Patronato San Antonio de Padua participó activamente, fortaleciendo los lazos de comunión y fraternidad, recordando que servir a un hermano es servir a Jesucristo.

Oración y Amor en la Iglesia

La Iglesia inició la celebración del Mes de la Familia 2024, un tiempo especial para renovar la oración en los hogares y fortalecer los lazos familiares. Con el lema "Familia, donde florecen la esperanza, el amor y la oración", se invitó a la comunidad a reflexionar sobre el valor de la familia.

La Eucaristía inaugural se celebró en la Parroquia del Santísimo Sacramento, presidida por Mons. Alberto Lorenzelli el domingo 6 de octubre. En su homilía, Mons. Lorenzelli ofreció una profunda reflexión sobre el matrimonio como un camino hacia la felicidad. Subrayó que el egoísmo es el enemigo que más afecta a los matrimonios, transformando el amor inicial en desencanto. "El amor debe renovarse cada día", afirmó, animando a los esposos a cultivar su relación con gestos cotidianos de perdón, comprensión y generosidad.

La celebración fue una invitación a las familias para vivir este mes con amor, esperanza y oración, siguiendo el ejemplo de la Sagrada Familia de Nazaret. El matrimonio, elevado por el sacramento, es un auténtico camino de santidad, donde los esposos están llamados a vivir su amor con apertura a la vida y educar a sus hijos en la fe.

VICARÍA - NOTICIAS ZONALES

Gracias, Señor, Por nuestro Vicario

El 10 de octubre, nuestro Vicario zonal, Mons. Álvaro Chordi, celebró su segundo aniversario de ordenación episcopal. En esta ocasión especial, estuvo acompañado por los sacerdotes durante el Encuentro del presbiterio y, a las 19:00 horas, presidió una misa en la parroquia San Saturnino.

¡Sigamos orando por nuestro pastor y su ministerio!



Elecciones: construyendo una política de fraternidad

El Papa Francisco, en Fratelli Tutti, nos recuerda la importancia de una política al servicio del bien común (n. 154). Este 26 y 27 de octubre, al votar, es fundamental que los miembros del pueblo de Dios participen activamente. La política debe promover el amor social, el diálogo y el respeto mutuo. Superemos las divisiones, trabajando como una sola familia humana por el bien de todos (n. 182). Votar con responsabilidad es un acto de fe y compromiso con la justicia. ¡Hagamos valer nuestra voz, guiados por la caridad y el bien común!

IGLESIA ARQUIDIOCESANA - CIUDAD

Acompañar con el corazón: Una invitación en el Día del Enfermo

El pasado 12 de septiembre, en la celebración del Día Nacional del Enfermo, el Hospital San Juan de Dios acogió una emotiva Eucaristía presidida por Mons. Fernando Chomalí, acompañado por el vicario de la Misericordia, Pbro. Pablo García-Huidobro, y el capellán del Hospital San Juan de Dios, Pbro. Manuel Hervía. Esta conmemoración tuvo como centro el acompañamiento y el cuidado de los enfermos, resaltando la importancia de brindar amor y consuelo en los momentos de fragilidad.

Con amplia participación de sacerdotes, religiosas, diáconos y voluntarios de la salud y Caridad de distintos hospitales de toda la ciudad de Santiago, "Estuve enfermo y me fuiste a visitar" fue el mensaje clave que marcó esta jornada, recordando al pueblo de Dios la misión de ser cercanos a los que sufren.

Mons. Chomalí destacó que la Fe es práctica y se refleja en el compromiso de los funcionarios y agentes pastorales que, con dedicación y amor, visitan a los enfermos. Esta celebración invita a todos a seguir caminando juntos, acompañando a quienes necesitan del consuelo y la oración en momentos difíciles.

¿QUÉ HE DE HACER SEÑOR? Hch.22:10

Con esta pregunta, el día 07 de octubre, la comunidad del Seminario Pontificio de Santiago celebró un nuevo año de esta institución que tiene larga tradición, desde que fue fundado en 1584, es el primero en Chile y el tercero más antiguo de América.

Su tarea es formar sacerdotes a imagen de Jesús, el Buen Pastor, quien da la vida por las ovejas, las conoce y ellas le conocen a Él. El Seminario es, por tanto, el corazón de la diócesis, donde la Iglesia madre engendra a sus pastores, llamados a servir a su pueblo.

El sello del presbitero se basa en tres pilares fundamentales: identidad humana (ser fraterno), identidad creyente (ser cristiano) e identidad sacerdotal (ser ofrenda). Esta formulación de ideales no olvida la concreción de valores esenciales en el presbitero, como sinceridad, esfuerzo, sensibilidad y capacidad de compartir.

Celebrems y avivemos las vocaciones en nuestras familias, y recojamos también el llamado del Rector del Seminario, P. Fernando Valdivieso Tagle: "Pido a los Santos Ángeles Custodios, nuestros patronos, que protejan tus pasos y, por favor, que reces por nosotros".

Atentos a la Preparación del Jubileo 2025

El 26 de septiembre se llevó a cabo un encuentro virtual para iniciar la preparación del Jubileo 2025, "Peregrinos de la Esperanza". Las iglesias jubilaires serán "oasis de espiritualidad" y habrá diferentes jubileos por grupos de interés.

Templos Jubilaires:

Zona Centro: Iglesia Catedral Metropolitana.

Zona Cordillera: Parroquia Nuestra Señora del Rosario.

Zona Norte: Parroquia Inmaculada Concepción de Colina y Santuario a María Santísima, Fundación Las Rosas.

Zona Oeste: Santuario Nacional de Nuestra Señora del Carmen en Maipú, Basílica Lourdes Quinta Normal y Santuario de San Alberto Hurtado en Estación Central.

Zona Oriente: Parroquia San Vicente de Paul, La Florida.

Zona Maipo: Parroquia Nuestra Señora de las Mercedes, Puente Alto y Capilla Madre Admirable, Parroquia Pietro Bonilli, Puente Alto.

Zona Sur: Parroquia Santuario Inmaculada Concepción, San Ramón.

Link especial Jubileo 2025

<https://www.iglesiadesantiago.cl/arzobispado/site/artic/20240522/pags/20240522160548.html>

Catequista, redescubre la iniciación cristiana

Este año 2024, el XII Encuentro Arquidiocesano de Catequistas, nos invita a la reflexión centrada en el kerygma como fundamento de la vida personal, pastoral y comunitaria del catequista.

Más detalles nos entrega el Padre Rodrigo Cordero, quien nos comenta que se usa Espacio Riesco porque su dueño es benefactor y muy buen amigo de la catequesis, para tener un evento de primer nivel, con metodología moderna y pedagógica para los catequistas.

Cada cristiano debe estar siempre en Camino de Catequesis, acompañado de comunidad, del Ángel de la Guarda, del Espíritu Santo y del Evangelio con Cristo. Por ende, toda catequesis y labor del catequista debe cruzar por la Iniciación Cristiana, por Jesús, su Muerte y Resurrección y saber cómo aplicar todo eso cada día, con uno y con el prójimo.

Este encuentro 2024 está fundamentalmente indicado para los catequistas, pero también para las familias de segundo año, ya que de allí pueden surgir vocaciones de servicio.

Y finalmente, una reflexión: ¿Qué se necesita para ser catequista? Ser buscador, discípulo y misionero del Señor, ser coherente con su vida y reafirmar lo que dice como catequista.

Peregrinación al Santuario Teresa de los Andes



El sábado 12 de octubre, los jóvenes y el Pueblo de Dios están invitados a la peregrinación al Santuario de Santa Teresa de los Andes, bajo el lema "Con Teresa, peregrinos de la Esperanza".

Son 27 kilómetros de caminata desde la Hacienda Chacabuco hasta el Santuario del Carmelo. Se inicia a las 6:00 hrs. y culmina con una misa en la explanada del Santuario. Durante el trayecto, los jóvenes, familias y peregrinos provenientes de todo Chile, hacen distintas paradas para refrescarse, comer algo y vivir los signos presentes en el camino.

Para más información ingresa a: <https://www.vej.cl/>

Procesión de la Virgen del Carmen

Como es tradicional, el último domingo de septiembre se realizó la Procesión de la Virgen del Carmen, esta vez bajo el lema "Nuestra Señora del Carmen, enseñanos a orar y animanos en la esperanza".

Las parroquias participaron con entusiasmo, llevando sus banderitas, pendones, cantos y flores a quien es la Reina, Madre y Patrona de Chile.

Fueron varias cuadras de caminar junto nuestra Señora, en que recordamos las palabras de Monseñor Chomalí en el Tedeum "Qué hermosa la cultura cristiana que anima los fundamentos de la sociedad: cada domingo y en cada peregrinación o procesión millones de personas en las calles y ni un vidrio roto, ni un solo acto de violencia, ni un rayado en las paredes. Sí, ese es el ethos de Chile, ese es el fruto del Espíritu Santo que habita en nuestro pueblo, ese es su patrimonio animado por la certeza de que Jesucristo estará con nosotros hasta el fin de los tiempos, y que, cansados y agobiados, podemos reposar en Él porque Él nos dará alivio".

Mes de la Familia

El Año de la Oración alienta en este Mes de la Familia, a que estas abran su corazón a Dios, permitiéndose ser evangelizadas y fortaleciendo la oración en el seno familiar. Hay una serie de actividades propuestas por la Vicaría Laicos, Familia y Vida para vivir este tiempo en forma fraterna y en nuestras comunidades. Más información en <https://web.facebook.com/pastoralfamiliarsantiago> Dentro del mes, se contempla el domingo 20 de octubre la Misa Universal por las Misiones.

Mes de la Familia 2024
Familia, donde vivimos la esperanza, el amor y la oración.

En este Año de la Oración, el Mes de la Familia tiene como objetivo invitar a las familias a abrir su corazón a Dios, permitiéndose ser evangelizadas y fortaleciendo la oración en el seno familiar.

ACTIVIDADES Y FECHAS

DOMINGO 6
Misa de inicio de las Celebraciones "Una familia que abre su corazón a Dios"
Gesto: Bendición de las familias y el material del mes.
TE INVITAMOS A ABRIR EN FAMILIA TU ALTAR FAMILIAR

DOMINGO 13
Misa segundo domingo "Una familia que crea grúas, permanece unida"
Gesto: Meditación e orar en familia, usando el Dúptico del Mes.
TE INVITAMOS A BEZAR DURANTE LA SEMANA

DOMINGO 20
Misa Domingo Universal por las Misiones FAMILIAS MISIONERAS

MARTES 22
Conferencia: "Familia, escuela de amor" Red de Salud UC Christus - Delegación para la Familia y Vida (DFV)
Ponencia: DLFV: Importancia de la fe en la familia, traspasso generacional.
Español: Oficina Domingo Centenas (Zona Oeste).
Dirigido a: Instituciones que trabajan por la familia

Encuentra cada día un mensaje en este Mes de la Familia.

Facebook: [pastoralfamiliarsantiago](https://www.facebook.com/pastoralfamiliarsantiago)
Instagram: [pastoralfamiliarsantiago](https://www.instagram.com/pastoralfamiliarsantiago)



Monseñor Chomali, nuevo Cardenal de la Iglesia Chilena



Tras la oración del Ángelus, el Papa Francisco anunció la creación de 21 nuevos cardenales, quienes recibirán el título en la solemnidad de la Inmaculada Concepción. Entre ellos se encuentra Monseñor Fernando Chomali, actual arzobispo de Santiago, quien se convierte en el noveno cardenal de la Iglesia Chilena. La ceremonia de investidura se celebrará el 8 de diciembre. El Santo Padre dirigió un mensaje a los neocardenales, pidiéndoles ser "La armonía que representa la sinodalidad de la Iglesia".

Tedeum de Acción de Gracias



"Así me gusta la historia de Chile, como un oficio de creación de patria bien cumplido por un equipo de hombres cuyo capitán no fue sino su cuerpo sano, y lo que el cuerpo comprende de porción divina" Con estas palabras tomadas de nuestra poetisa Gabriela Mistral, Monseñor Chomali inició el mensaje del Te Deum, el pasado 18 de septiembre. Fue un mensaje lleno de esperanza, que Ana Bermúdez de la Parroquia La Asunción, presente en la Catedral y atenta a la liturgia religiosa comentó. "Después de muchos años vuelvo a ser parte de este pueblo que realiza esta hermosa Acción de Gracias. Todos quedamos envueltos en una gran atmósfera de alegría, de esperanza, de fe que toca el corazón. Una ceremonia republicana, punto de encuentro de toda la Patria para dar gracias a Dios, marcada por la realidad social, y política. Al finalizar el Tedeum queda resonando en el aire la frase La esperanza está viva". Les dejamos el link donde pueden escuchar y meditar la homilía de Monseñor Chomali <https://www.youtube.com/watch?v=qn5jKWzEZF5>

Te invitamos a colaborar con el Boletín Mensajeros



En esta sección queremos hacerte partícipe de distintas actividades organizadas por comunidades parroquiales de nuestra zona. Haznos llegar las actividades de tu parroquia.

Correo: Comunicadores.VicariaZonaCentro@gmail.com

Instagram: [comunicadoreszonacentro](https://www.instagram.com/comunicadoreszonacentro)

Facebook: [Comunicadores ZonaCentro Mensajeros](https://www.facebook.com/comunicadoreszonacentromensajeros)



ANIVERSARIOS PARROQUIALES SEGÚN SU CONSTRUCCIÓN

-Parroquia La Epifanía del Señor. Fecha de creación: 04 de Octubre de 1929

-Parroquia Sagrado Corazón de Jesús, Alameda. Fecha de creación: 30 de Octubre de 1912

ENCUENTRO CATEQUISTAS VICARÍA ZONA CENTRO

KERYGMA

Sábado 19 de octubre 09:00 a 12:30 hrs.

Formador: Erika Arelluna

Parroquia San Andrés Av. Manuel Antonio Matta 230, Santiago



1% ami Iglesia



SOY CATÓLICO SIEMPRE ME COMPROMETO CON MI PARROQUIA ME COMPROMETO CON EL 1%

PEREGRINACIÓN JUVENIL AL SANTUARIO DE SANTA TERESA DE LOS ANDES

CON FEERESITA, PEREGRINOS DE LA ESPERANZA

12 OCT 2024

PUNTA BOM

06:00 AM

08:00 AM



XII Encuentro Arquidiocesano de CATEQUISTAS #EAC2024



PEREGRINOS DE ESPERANZA

